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CONSEIL ASSOCIATIF 

06/12/2023 

Présents : Soumia Zekri (adhérente adulte et bénévole), El Fillali Sanae (adhérente adulte), 

Abkik Mohamed-Ali (adhérent-CLAS), El Mathari Safae (adhérente-CLAS), Guelfat 

Hounaïda (volontaire service civique), Christian Bertho (Membre du CA et bénévole) 

➢ Rappel : le conseil associatif c’est quoi ? 

Objectifs  

• Impliquer les adhérents dans le projet global 

• Créer du lien entre les administrateurs et les adhérents pour avoir une meilleure 

connaissance mutuelle, de l’activité et garantir une cohérence entre les besoins des 

habitants et notre plan d’action 

• Faire échanger les adhérents entre eux 

Démarches opérationnelles :  

• Avoir des représentants des groupes d’activités. 

• Ces représentants recueillent les idées des groupes, les font remonter au Conseil 

Associatif puis font redescendre les décisions. 

• Les administrateurs sont présents  

• Les réunions ont lieu 3-4 fois dans l’année.  

• Les participants ne s’engagent pas dans une durée. 

Échanges/recueil de paroles : 

• Pourquoi chacun est là, les demandes initiales 

• Les satisfactions  

• L’utilité de l’association 

• Les insatisfactions/manques  

• Les envies 

➢ Bilan 2022 et 2023 

Le 1er conseil associatif a eu lieu en mars 2022. 

Entre 2022 et 2023, se sont déroulés 6 conseils associatifs (soit environ 3/an). 

Chaque rencontre a réuni entre 6 et 20 personnes dont des représentants de groupe 

d’adhérents, des membres du conseil d’administration, des salariés et des bénévoles. 
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Lors des réunions, chaque participant échangeait sur les manques, les besoins, les réussites 

et sur les projets en cours. Certains projets ont d’ailleurs été présentés lors de réunion du 

conseil d’administration : Attention ça se corse, réaménagement de la cuisine de la salle 

Morise par exemple. 

• Suite aux différentes demandes, voici ce qui a été engagé : 

Le réaménagement de l’espace accueil dont les retours sont positifs malgré selon quelques 

adhérents un manque de personnel pour répondre aux demandes. 

Le projet de réaménagent de la cuisine de la salle Morise, toujours en cours d’élaboration 

mais qui permet aujourd’hui aux adhérentes de participer activement à la vie de 

l’association en préparant les buffets des différents événements. 

Les sorties le samedi une fois/période pour les personnes qui travaillent. 

Les soirées jeux une fois/période. 

Les rencontres à thème pour les parents notamment du CLAS mais aujourd’hui ouvert au 

plus grand nombre. 

Le changement de local (du 5 au 23) qui a satisfait une grande majorité des adhérents 

notamment en termes de déplacement. Le fait que les locaux se trouvent tous place Léonard 

de Vinci facilite le repérage. 

Les actions intergénérationnelles souhaitées par les enfants du centre de loisirs et les 

seniors : des ateliers d’écriture, des activités de bricolage, etc. 

• Certaines demandes n’ont pu ou n’ont pas encore été mises en œuvre par manque 

de temps et de moyen : 

La question de la solidarité entre habitants qui est revenue presque à chaque rencontre. 

L’accueil de tout-petits pour permettre aux femmes principalement de participer à des 

ateliers de français. Un ASL parentalité a vu le jour en septembre 2022 mais est limité à 12 

personnes. Pour les ateliers de renforcement linguistique, il n’y a pas de mode de garde. 

Cette question pourrait rejoindre le sujet de la solidarité entre habitants. 

La stabilisation de l’équipe d’animation adultes est encore aujourd’hui une difficulté, le 

secteur de l’animation subit actuellement une crise du recrutement. 

Le « trop-plein » à l’accueil qui malgré une nouvelle organisation plus fluide avec un premier 

accueil et le cyber qui a rejoint la médiation, reste une véritable problématique. Cela renvoie 

aussi à l’image que les habitants ont de l’association. 

➢ Perspectives 2024 
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Lors des échanges de ce dernier conseil associatif, d’autres idées ont émergé et répondent 

aux demandes n’ayant pas été honorées. 

La création d’une permanence adhésion, qui a commencé à être travaillée avec l’équipe de 

l’accueil et prête à être mise en action dès le mois de mars 2024. Cela permettra de prendre 

le temps de bien expliquer la raison d’être de l’association et d’éviter tout malentendu sur sa 

finalité qui n’est pas uniquement de l’ordre du service mais d’un travail collaboratif avec les 

habitants quant à l’amélioration de leur cadre de vie : adhérer, c’est s’engager. 

Concernant les difficultés d’engorgement à l’accueil, a été proposé un système de tickets 

installé derrière les grilles que chaque adhérent prendrait avant de rentrer, facilitant ainsi le 

passage de chacun, et évitant toute mésentente. 

La solidarité entre habitants est un projet qui intègre le projet d’accueil des tout-petits et 

qui serait amener à prendre la forme entre autres d’un échange de services. 

D’autre part, l’organisation d’événements festifs tout au long de l’année au stade M. 

Rouvière par exemple favoriserait les rencontres, et créerait plus de lien social. Le projet 

pourrait s’appeler : Le fil blanc. 

Les enfants du CLAS, souhaiteraient rencontrer des enfants d’autres CLAS. Ils soulèvent aussi 

le fait qu’il manque dans le quartier de parc de jeux avec balançoires et des parcs avec des 

fleurs, sur les rebords des fenêtres… Pour ce faire, il faudrait commencer par embellir les 

rebords de fenêtres de la place Léonard de Vinci avec des ateliers de bricolage pour 

fabriquer des jardinières et de jardinage. 

➢ Quelle évolution pour le conseil associatif en 2024 ? 

La fréquence serait de 4 conseils associatifs/an (un/trimestre). Soumia propose de créer un 

groupe WhatsApp Conseil Associatif. 

En ce qui concerne les comptes-rendus des réunions, il sériait judicieux de les afficher à 

l’accueil de manière claire et facile à comprendre sous la forme d’un tableau avec le nom du 

projet en cours, le contenu, une image pour une meilleure compréhension et les numéros de 

téléphone du référent de projet si des adhérents souhaitent participer. En effet, chaque 

projet sera coordonné par un ou plusieurs référents de manière à assurer sa bonne mise en 

œuvre et son suivi. 

Comment mobiliser plus de monde sur le conseil associatif ? 

Montrer du concret et son utilité, avoir un ordre du jour précis avec une thématique, 

traduire si besoin les échanges et donc faire appel à un traducteur. 

PROCHAINE RENCONTRE MERCREDI 7 FEVRIER A 14H00 SALLE MORISE 


